

Dans la période actuelle, les migrants sont souvent présentés comme une menace pour nos sociétés. Ce fantasme peut se répandre parce que sont niées les réalités humaines et sociales vécues par les migrants eux-mêmes. La méconnaissance est parfois grande de la part de nos concitoyens sur les causes des migrations, mais aussi sur les conditions dans lesquelles les migrants ont rejoint nos pays ou encore sur leur vie quotidienne une fois leur destination atteinte. En organisant le samedi 17 septembre 2016 une initiative publique sur les parcours migratoires sur toute une journée, la mairie du 14ème arrondissement de Paris visait précisément à mieux faire connaître aux habitants les différentes dimensions des migrations. L'objectif était de faire dialoguer avec la population les résidents étrangers et les associations qui les soutiennent. Une opération portes-ouvertes d'un foyer de travailleurs migrants du 14ème intégrait cette journée, de même que la présentation d'un travail mené sur ces parcours par des artistes et sociologues dans ce même foyer. La journée s'était conclue le soir par un repas africain gratuit à la mairie-annexe. Mme Chahnaz Kanawati a joué un rôle important dans la réussite de cette journée en animant durant l'après-midi en salle des mariages une « causerie » autour du thème de la cuisine. J'encourage vivement les mairies à multiplier les initiatives du même type, initiatives auxquelles Mme Chahnaz Kanawati pourrait apporter sa contribution.

Nicolas Liébault
adjoint à la maire du 14ème arrondissement de Paris